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Ata n°480/2021. Aos oito dias do mês de outubro de dois mil e vinte e um, às nove 1 

horas e oito minutos, foi realizada a reunião ordinária do Conselho Municipal dos 2 

Direitos da Criança e do Adolescente, on-line via plataforma Google Meet. 3 

Conselheiros presentes: Karen Juliana Novak, Irailce Aparecida Budziak Machado, 4 

Denis Cezar Musial, Cleidenete Pereira Winkler, Vinicius Marcello. Representando o 5 

Conselho Tutelar de Irati, o Thiago Vinicius Mattoso Gorte e conselheira tutelar 6 

suplente, Mari Del Sol Lopes Mufato; representando o CRAS Vila São João, Francieli 7 

Maria Martins Princival; representando a Saúde Mental, a Ana Luiza; representando o 8 

NEDDIJ, a Andressa Campos e a Carine. Registra-se também a presença da 9 

estagiária da Casa dos Conselhos, Valéria Ruppel Jatzek. As conselheiras Thais 10 

Salvado Tartarotti, Cristina Malinowski do Nascimento e os ouvintes Claudia Bonete e 11 

Raul Zainedin da Rocha, justificaram sua ausência no grupo do WhatsApp do 12 

Conselho. O presidente Denis Cezar Musial inicia a reunião cumprimentando e 13 

agradecendo a participação de todos; realiza a leitura da pauta, sendo a mesma 14 

aprovada com a inclusão de novos assuntos: Congresso Interestadual de 15 

Conselheiros Tutelares; Fluxo de atendimento de crimes contra criança e adolescente 16 

na questão criminal; Ações de prevenção e fiscalização do uso de cigarros e bebidas 17 

alcoólicas por adolescentes em espaços públicos; Formação para os Conselheiros 18 

Tutelares ofertada pelo NEDDIJ. Após, coloca para aprovação a ata n°479/2021, 19 

sendo a mesma aprovada sem alterações. Em continuidade, Denis fala sobre a 20 

prestação de contas final da deliberação de qualificação profissional; explica que é um 21 

recurso que o município recebeu em 2017, no valor de R$100.000,00 (cem mil reais), 22 

para cursos de qualificação profissional para adolescentes, em 2018, e ocorreram as 23 

formações pelo SESI, de comprador, desenhista de moveis e mecânico de 24 

motocicleta; inclui que foi gasto R$98.000,00 (noventa e oito mil reais) do recurso e o 25 

valor restante o município terá que devolver. Após, coloca para aprovação a prestação 26 

de contas final da deliberação de qualificação profissional, sendo a mesma aprovada 27 

por todos. Em seguida, Denis inicia a fala sobre o Centro da Juventude, onde aos 28 

poucos estão iniciando as atividades, e em breve será aberta a licitação para iniciar 29 
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oficinas, sendo de capoeira, danças urbanas, teatro e artesanato; em relação às 30 

bolsas de agentes de cidadania, as cinco já foram incluídas, iniciando as atividades 31 

em outubro, e a cada mês serão inclusos mais cinco adolescentes no projeto, 32 

desenvolvendo ações esportivas; acrescenta que caso queiram indicar adolescentes , 33 

a Juliana está recebendo, mas devem seguir os critérios da deliberação. Andressa 34 

questiona quais são os critérios, e Denis responde que primeiramente são os 35 

adolescentes que estão cumprindo as medidas socioeducativas; em segundo, os de 36 

acolhimento e medida de proteção, em terceiro os que estão sendo acompanhados 37 

pelo CREAS ou PAEFI, e fala que após a reunião, pode encaminhar o documento que 38 

explica melhor estes critérios. Em sequência, Denis fala sobre o projeto do Banco 39 

Santander –“Territórios de Convivência”; explica que agora estão no momento de 40 

assinar o termo de parceria com o Banco, para complementar as informações, e no 41 

final do ano farão o repasse do recurso. Após, Denis passa a palavra para Thiago. 42 

que inicia sua fala sobre o Congresso dos Conselheiros Tutelares; fala que em 2019 43 

participaram do CONGRESSUL em Curitiba e a proposta é uma formação continuada 44 

no período de dois anos, que é uma junção das Associações dos Conselhos Tutelares 45 

do Paraná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul; informa que esse ano será no Rio 46 

Grande do Sul, que receberam o convite e junto a esse evento, ocorre a reunião do 47 

Fórum Nacional dos Conselhos Tutelares, em que participam também representantes 48 

dos vinte e seis estados, para deliberar súmulas, com o objetivo de padronizar o 49 

atendimento dos Conselhos Tutelares; informa que vai encaminhar a programação do 50 

evento no grupo e cita alguns eventos que vão ocorrer; comenta que o pedido via 51 

CMDCA é uma deliberação de R$ 1.350,00 (mil trezentos e cinquenta reais) para os 52 

quatro dias de evento, para três representantes do Conselho Tutelar de Irati, mais as 53 

passagens áreas para os três; totalizando R$ 7.000,00 (sete mil reais); inclui que foi 54 

realizado esse pedido para o CMDCA aprovar e ver se é possível atender a esta 55 

solicitação. Cleidenete questiona se esse dinheiro está disponível no Fundo do 56 

Conselho, e Denis responde que sim, que tinha R$30.000,00 (trinta mil reais) na conta 57 

e receberam mais R$23.000,00 (vinte e três mil reais) de imposto de renda de pessoa 58 
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física. Todos concordam para que seja feita a deliberação ao Conselho Tutelar. Em 59 

seguida, Thiago fala sobre o fluxo de atendimento à criança e adolescentes na 60 

questão criminal; informa que perceberam que esse atendimento se desdobra em 61 

duas partes: a criminal e a protetiva; a parte protetiva está fluindo bem, mas a parte 62 

criminal está com problemas; informa que houve uma conversa com o Promotor 63 

Eduardo Ratto, e conseguiram acertar alguns encaminhamentos; porém em conversa 64 

com a equipe, perceberam que ainda há falhas dentro da questão criminal, e faz a 65 

sugestão de realizar uma reunião com alguns órgãos da Rede, para conversar sobre 66 

esses casos e encaminhamentos; acrescenta também a outra pauta, sobre crianças 67 

e adolescentes fazendo o uso de cigarros e bebidas alcoólicas em espaços públicos, 68 

que podem discutir sobre essa pauta na reunião também e realizarem uma ação 69 

conjunta, para elaborar um material de divulgação sobre esse assunto. Denis defende 70 

que a reunião seja presencial para discutir sobre esses assuntos. Thiago concorda e 71 

fala que pensaram em convidar para a reunião o Conselho Tutelar, Delegacia, Polícia 72 

Militar, Guarda Municipal e Ministério Público (a primeira promotoria). Denis faz a 73 

sugestão de convidar também o CREAS para participar da reunião, e Thiago 74 

concorda, sugerindo que o NEDDIJ participe também; Andressa concorda e diz que 75 

irá participar, para resolver também uns assuntos internos que estão enfrentando com 76 

a questão criminal. Após discussão, é decidido realizar uma reunião no dia 09 de 77 

novembro, às 09h00min, no Centro da Juventude, com as entidades citadas por 78 

Thiago. Em seguida, Denis questiona os participantes presentes, se todos concordam 79 

para que a próxima reunião do Conselho seja presencial, assim como as reuniões da 80 

Rede, visto que algumas atividades já estão ocorrendo presencialmente, e todos 81 

concordam para que a próxima reunião do Conselho seja presencial. Em sequência, 82 

Denis passa a palavra para Andressa; a mesma apresenta a formação de 83 

conselheiros tutelares que o NEDDIJ está oferecendo, para a região de Irati e Inácio 84 

Martins; os encontros são de três horas, com pausa para alimentação e descanso, e 85 

é em parceria com a Unicentro, tendo uma certificação de seis horas, e o encontro é 86 

realizado via Google Meet; será nos dias 05 e 12 de novembro, das 13h00min às 87 
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16h30min; e cita quais são as pautas de discussão da formação. Thiago agradece o 88 

convite e informa que o colegiado do Conselho Tutelar de Irati irá participar. Mari 89 

questiona se existe a possibilidade de os Conselheiros Tutelares tirarem as férias 90 

consecutivamente, porque se torna muito difícil para o suplente assumir aos poucos, 91 

pois além de não poder concluir um trabalho, não se torna interessante, caso tenha 92 

um trabalho formal; Thiago fala que nesse ano somente a Gisele tirou as férias, o 93 

restante dos conselheiros vendeu as férias, e ela tirou os trinta dias para não 94 

prejudicar o conselheiro tutelar suplente; Denis fala que isso foi aconselhado, porque 95 

para poucos dias os suplentes não assumem, e faz a sugestão de discutir essa pauta 96 

para a próxima reunião; Thiago concorda e fala que inclusive quer sugerir alterações 97 

na lei, sobre horas extras, adicional noturno e outras pautas. Em seguida, Denis fala 98 

que no dia anterior à reunião, houve a inauguração do quarto CRAS do município, no 99 

Jardim Planalto; convida a todos para conhecer o equipamento, dizendo que ficou 100 

bem legal o espaço; acrescenta que agora devem ir atrás para conseguir uma sede 101 

própria para o Conselho Tutelar. Thiago questiona se houve retorno do ofício ao 102 

CEDCA referente à sede do Conselho Tutelar, e Denis responde que foi feito, mas 103 

ainda não teve resposta. Sem mais assuntos a tratar, o presidente Denis Cezar Musial 104 

encerra a reunião agradecendo a participação de todos. Eu, Valéria Ruppel Jatzek, 105 

lavrei a presente ata com o término às nove horas e cinquenta e oito minutos, e assinei 106 

junto com o presidente. 107 


